

E ENTREVISTA. **ALEJANDRA OLIDEN VEGA**, candidata independiente a la alcaldía de Calama:

"Lo primero que hay que hacer en Calama es colocar el problema de la seguridad como ancla del programa municipal"

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

El próximo 26 y 27 de octubre se realizarán las elecciones generales y municipales. Y uno de los cargos a los que se postula es al de alcalde o alcaldesa.

En el caso de Calama, hay seis candidatos al sillón municipal, entre ellos está Alejandra Oviden Vega, quien se postula en calidad de independiente, tras reunir los patrocinios solicitados por el Servicio Electoral (Servel).

Oviden es ingeniera comercial y, durante su carrera política fue concejal de Calama y además consejera regional (core). En ambos casos participó como militante de la Unión Demócrata Independiente (UDI), luego renunció a dicho partido.

Respecto a esta entrevista, a los seis candidatas a alcalde de la comuna se les hizo llegar un cuestionario con tres preguntas relativas a su programa municipal en materia de seguridad, obras públicas o proyectos y medioambiente.

Sus respuestas serán publicadas desde hoy en este Diario y de manera individual.

SEGURIDAD

¿Qué propone en materia de seguridad (dentro de las facultades que tiene un edil)?

Lo primero en seguridad, es entender lo complejo de las redes de la delincuencia, narcotráfico, las bandas, las asociaciones y el dinero, los portonazos, los robos, la receptación, etcétera. En este sentido, lo primero que hay que hacer en Calama es colocar el problema de la seguridad, como ancla del programa municipal. Sin seguridad, control y prevención, no hay vida familiar, no hay crecimiento económico, no hay educación tranquila, (para profesores y alumnos), no hay salud tranquila (para funcionarios y usuarios), no hay comercio tranquilo y por ende, menos empleos.

Dicho esto lo primero es nombrar al director de seguridad pública a un experto profe-

"Abordaremos el impacto que tienen los perros abandonados en la salud pública, el bienestar animal y la limpieza de las calles, propondremos medidas como campañas de esterilización apoyo a refugios y políticas para reducir su número de manera ética y sostenible".

sional en seguridad, con experiencia en la seguridad pública, cómo será en mi administración, un exoficial del Alto Comando de Carabineros será mi director de seguridad. La seguridad debe estar en manos de expertos, y no es el caso municipal hoy en Calama. No podemos tener menos de 350 cámaras de seguridad en Calama. Debemos prevenir, persuadir, controlar y perseguir al delincuente.

Los vehículos y camiones que ingresan a Calama desde las fronteras deben ser revisados, para hacer más difíciles los ingresos de sustancias, armas, productos ilegales, a los delincuentes. El ingreso y salida de vehículos también debe ser detectado, para hacer más difícil la libre circulación de los delincuentes.

El ingreso y salida de vehículos también debe ser detectado, para hacer más difícil la libre circulación de los delincuentes. Y debemos apoyar a Carabineros en la asistencia en seguridad comunal, con siete unidades de móviles adicionales para los cuadrantes y 63 nuevos guardias tácticos municipales para reducir los tiempos de asistencia de seguridad comunal.

Debemos arrinconar a los delincuentes para que la gente honesta salga tranquila. Vamos a controlar el buen uso patentes municipales, reducir los lugares de reducción de especies robadas y perseguir con finalización municipal, los lugares de la ciudad con comercio ilegal, el comercio ilegal es socio de delincuencia.

Mi compromiso en seguridad es con profesionales ex-



pertos que saben de seguridad.

La seguridad en Calama se desbordó si no lo tomamos como prioridad a nuestros adultos mayores, no pueden ir a atenderse en salud, cobrar sus pensiones.

Sin seguridad nuestros niños no pueden asistir tranquilos a estudiar. Sin seguridad, nuestros vecinos no pueden trabajar tranquilos y producir bienestar para sus familias. Sin seguridad nuestra familia no puede disfrutar de la vida. Sin seguridad no tenemos nada y lo perdemos todo. Vamos a perder nuestra comuna y el país si no actuamos ahora ya.

OBRAS PÚBLICAS

¿Cuáles son los proyectos más importantes que impulsaría para la comuna en el área de obras públicas?

-Vuelvo a insistir en seguridad. Lo primero es mayor iluminación de la ciudad, mejorar la seguridad en los Cesfam (Centro de Salud Familiar), para que los vecinos y funcionarios de salud puedan asistir tranquilos a sus centros de salud.

"Vamos a dar asesoría legal, protección, a nuestros profesores, para que se vuelva a respetar a nuestros maestros, que son la base de nuestra sociedad y enseñen tranquilos".

Inversiones en seguridad es nuestra prioridad. Vamos a adquirir 300 cámaras de seguridad, diez móviles de seguridad adicionales, 63 nuevos guardias tácticos, dos escáner de cargas en camiones, 14 pórticos de control vehicular, dos centros de seguridad, oriente y poniente, control biométrico de accesos a los recintos deportivos.

Vamos a construir el centro de alcohol y drogas. Vamos a construir los centros diurnos de adultos mayores, para que nuestro adultos mayores puedan permanecer durante el día. Además queremos mejorar 14 kilómetros de aceras en Calama, ya no resisten nuestras veredas y también terminar el centro de atención familiar po-

niente que quedó abandonado.

En educación, vamos a dar asesoría legal, protección, a nuestros profesores, para que se vuelva a respetar a nuestros maestros, que son la base de nuestra sociedad y enseñen tranquilos. Volverán las brigadas de tránsito escolar y volverán las clases de educación cívica en nuestros colegios.

Generaré los apoyos para la universidad minera de Calama: Si somos la capital de la minería, debemos tener la mejor universidad minera de Chile, y desde todo Chile, deberán venir a estudiar a Calama si quieren ser los mejores en minería y energía limpias.

En crecimiento, vamos a urbanizar terrenos, para viviendas y desarrollo empresarial. Con urbanización de terrenos vamos a tener más viviendas sociales y vamos a tener más desarrollo económico y más empleo en nuestra comuna.

A apoyar a nuestros funcionarios municipales para mejorar sus lugares de trabajo, tranquilidad laboral. Apoyando a nuestro funcionarios, vamos a

reducir los tiempos de permisos burocráticos municipales.

Y ampliar los turnos en las tardes para atención al emprendimiento, queremos apoyar a nuestros empresarios y emprendedores, para que desarrollen sus proyectos. Si los apoyamos vamos a tener crecimiento comunal y nacional.

MEDIOAMBIENTE

Finalmente, ¿qué medidas implementaría relativas al medioambiente?

-En este aspecto, vamos a hacer cumplir la legislación a la minería y debemos tener, al 2030, que la minería solo ocupe a agua desalada. También vamos a medir cómo está influyendo los tranques de relave en las napas subterráneas.

Además, abordaremos el impacto que tienen los perros abandonados en la salud pública, el bienestar animal y la limpieza de las calles, propondremos medidas como campañas de esterilización, adopción responsable, apoyo a refugios y políticas para reducir su número de manera ética y sostenible. 